

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 06 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Delegación morelense participará en juegos nacionales, en Puebla

Nacional: Universiada Mundial: plata para Yahel Castillo y bronce de Salvador Pérez

ECONOMÍA:

Nacional: Más de 12 mil empresas han cerrado en los últimos siete meses, asegura el INEGI

Internacional: En pobreza extrema, otros 90 millones de personas: ONU

POLÍTICA:

Estatal: El PRI arrasa en la elección; se convierte en la primera fuerza

Nacional: Para el IFE fue una jornada “sin mayores incidentes”

Internacional: Dispersa el ejército marcha de apoyo al presidente Zelaya; dos muertos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Delegación morelense participará en juegos nacionales, en Puebla”

Se dio a conocer la lista de los deportistas morelenses que participarán en los juegos nacionales del nivel medio superior que se librarán en Puebla, a partir de hoy, con la esperanza de alcanzar excelentes resultados, siendo el detalle que entre tantos atletas, sólo uno es de la UAEM, Elías Tinoco Aguilar, en los 400 y 800 metros planos, de acuerdo con la lista que se dio a conocer por parte de voceros del Instituto Estatal del Deporte.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Ignacio Cortés).

Nacional:

“Universiada Mundial: plata para Yahel Castillo y bronce de Salvador Pérez”

El clavadista Yahel Castillo y el taekwondoísta Salvador Pérez aportaron dos metales más a la delegación mexicana, al obtener plata y bronce, respectivamente, en la Universiada Mundial 2009, que se celebra en Belgrado. Por su parte, Salvador Pérez dio la tercera presea de bronce en taekwondo, en la división heavy (más de 84 kilogramos), tras acceder a las semifinales, donde perdió 4-3 ante el iraní Hossein Tajik, quien cayó en la final frente al ruso Roman Kuznetsov. El seleccionado olímpico Idulio Islas, en la categoría menor de 72 kilogramos, se quedó en la ronda de cuartos de final, y Hortencia Pérez (menos de 63) fue eliminada en la primera ronda.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Más de 12 mil empresas han cerrado en los últimos siete meses, asegura el INEGI”

Imposibilitadas para superar la crisis económica, más de 12 mil empresas formales sucumbieron en los últimos siete meses, lo cual representó la desaparición de 57 establecimientos diarios en promedio, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El cierre de compañías ha sido una de las principales causas de que en el mismo periodo hayan quedado en el desempleo 514 mil 835 mexicanos que laboraban en el sector formal de la economía. La mayor desaparición empresarial se concentra, en 84.5 por ciento, en los sectores de la construcción, comercio y transformación, en orden de importancia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Retornará AL a la senda del crecimiento en 2011: Santander”

América Latina, incluido México, tardará dos años más en retomar la senda del crecimiento, aseguró José Juan Ruiz, economista en jefe de la división América del Grupo Financiero Santander, al señalar que las economías emergentes de la región se desarrollarán más rápido que las de países industrializados. Sin embargo, advirtió sobre tres riesgos que podrían obstaculizar el proceso de recuperación, el cual ya empieza a observarse. Al realizar una presentación sobre el comportamiento de las principales economías del mundo, el responsable del área de análisis para Canadá, Estados Unidos y Latinoamérica consideró que si la tolerancia al riesgo se colapsa, se podría retardar la recuperación de América Latina. Otro desafío sería defraudar a los ciudadanos generando empobrecimiento adicional y una fragmentación del continente.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Logra la Canacar beneficios fiscales para asociados, tras movilizaciones”

La Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) obtuvo beneficios fiscales exclusivos para sus asociados, como poder comprobar gastos hechos en carretera con documentos que no reúnan todos los requisitos fiscales; deducir hasta 10 por ciento de los ingresos propios de la actividad sin documentación; y acreditar contra el impuesto sobre la renta (ISR) e impuestos sobre la renta retenidos, el cien por ciento del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) contenido en el precio del diesel. Con las movilizaciones organizadas al inicio del año, la dirigencia de la Canacar, que encabeza Jorge Cárdenas, no logró la reducción o congelamiento del precio del diesel, que era una de sus principales demandas, pero sí consiguió gran parte de los beneficios fiscales que el gremio esperaba de la Secretaría de Hacienda para hacer más viable su operación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“La ocupación hotelera cae 15.3% en las playas: Secretaría de Turismo”

En un entorno de recesión económica en Estados Unidos y de contingencia sanitaria, la ocupación hotelera en 23 destinos de sol y playa cayó 15.3 por ciento en el primer semestre de este año en comparación con 2008, informó la Secretaría de Turismo. Un total de 23 destinos playeros reportaron en promedio una ocupación de 61.82 por ciento en el primer semestre de 2008, mientras en lo que va del año observan 52.31 por ciento, detalló la dependencia. Las cifras reflejan la baja actividad del turismo en el primer trimestre del año a consecuencia de la recesión económica de Estados Unidos, principal mercado emisor de visitantes hacia México, y se profundizan en abril y mayo, en el periodo de la alerta epidemiológica por el virus de la influenza A/H1N1.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“En pobreza extrema, otros 90 millones de personas: ONU”

La actual crisis financiera y económica conlleva un retroceso en la lucha contra la pobreza y el hambre en el mundo, destacó la Organización de Naciones Unidas (ONU) en un informe que fue divulgado hoy en la ciudad de Ginebra, Suiza. Este año hay 90 millones de personas más en situación de pobreza extrema, en relación con las que había cuando comenzó la crisis el año pasado, ejemplifica el informe anual 2009 respecto de las denominadas Metas del Milenio. Éstas, acordadas por la mayoría de los países en el año 2000, describen los objetivos para alcanzar una marcada disminución de la pobreza, el hambre y las enfermedades en todo el planeta en 2015.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“El PRI arrasa en la elección; se convierte en la primera fuerza”

El PRI se alzó como el gran triunfador del Proceso Electoral 2009, al ganar la presidencia de Cuernavaca y llevar ventaja en 15 municipios más, así como en 13 de los 18 distritos locales y en los cinco federales, según el último corte de los PREP implementados por el IEE y el IFE.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); *La Unión de Morelos*, pp.3, 4, 5 y 6, (Varios); *El Regional del Sur*, www.elregional.com.mx, (Gerardo Suárez) y *El Sol de Cuernavaca*, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

“El IEE, satisfecho con la jornada de ayer”

Los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) coincidieron en que el proceso electoral que se vivió ayer fue un acto democrático, el cual se llevó a cabo con un Código Estatal Electoral que sufrió algunas reformas con la finalidad de proteger el principio democrático de la soberanía del pueblo. La consejera electoral María Guadalupe Ruiz del Río, señaló que fue una contienda justa y democrática porque se cumplió cabalmente con las metas que se plantearon para llegar a ese día.

La Unión de Morelos, p.9, (Benjamín Marchán) y *Diario de Morelos*, p.4, (Antonieta Sánchez).

“Recibe Fiscalía Especial para Delitos Electorales al menos cinco denuncias”

La Fiscalía Especial de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de Justicia de Morelos (PGJE), cerró los comicios con al menos cinco denuncias y con la detención de Esteban Vázquez Bautista, director de Colonias y Poblados del ayuntamiento de Cuernavaca, acusado de realizar proselitismo a favor de los candidatos de Acción Nacional (PAN). De acuerdo con el fiscal Carlos Andrés Montes, hasta las 20 horas había registradas cinco denuncias por delitos electorales promovidas ante esa fiscalía estatal. Según las cifras oficiales, dos querellas fueron presentadas a través del teléfono de denuncia ciudadana contra el Verde Ecologista (PVEM) y el Revolucionario Institucional (PRI), ya que durante el día de la elección realizaron proselitismo vía telefónica.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y *La Unión de Morelos*, p.9, (Maciel Calvo).

“Reporta IMIPE incremento del cien por ciento en número de solicitudes vía Infomex”

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) registró un incremento sustancial en el número de solicitudes de información realizadas a través del sistema electrónico SIE-Infomex Morelos. De acuerdo con la Dirección de Informática, señaló del IMIPE, el número de solicitudes y recursos presentados a través del Sistema de Información Electrónica SIE-Infomex Morelos, hasta el 30 de junio, aumentó más de cien por ciento. Destacó que los resultados de los primeros seis meses de 2009 arrojaron un total de 2 mil 353 solicitudes e información tramitadas electrónicamente, y 153 recursos de inconformidad, que superan las solicitudes realizadas durante todo 2008 (2 mil 126 solicitudes y 139 recursos).

La Unión de Morelos, p.19, (Maciel Calvo).

“Burócratas piden más del 10 por ciento de incremento salarial”

El Comité Directivo del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo hizo entrega del pliego petitorio relacionado con el incremento salarial a sindicalizados y demás prestaciones, señaló la secretaria general, Irma Hernández Solís. Comentó que "estamos solicitando a las instancias competentes una pronta respuesta, sobre todo, programar de inmediato la reunión en la que se discutan los principales puntos y propuestas, a fin de que se firme el acuerdo y podamos empezar a aplicar las mejoras". Luego destacó que "es mucha la necesidad de los empleados de gobierno, prácticamente en todos los sentidos, pero particularmente respecto al salario, los ingresos son muy bajos, el patrón deberá considerar de manera seria resarcir en parte la recuperación de poder adquisitivo". Más adelante Irma Hernández precisó que ante el escenario del momento en materia económica, el incremento debería ser por encima del 10 por ciento, para que tenga alguna repercusión positiva.

La Unión de Morelos, p.18, (Daniel Alcaraz).

Nacional:

“Para el IFE fue una jornada ‘sin mayores incidentes’

Los comicios de ayer transcurrieron, en términos generales, sin mayores incidentes y con problemas "focalizados" en algunos municipios del estado de México y Veracruz. El Instituto Federal Electoral (IFE) instaló 139 mil 113 casillas (99.95 por ciento del total programado), con la participación de 556 mil 724 funcionarios respectivos, de los cuales 95.75 por ciento recibieron la capacitación correspondiente. Esta vez el Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIDJE) operó con oportunidad, y para las 11 de la mañana había contabilizado la instalación de más de 80 por ciento de las casillas, a diferencia de la elección presidencial de 2006, en la que a esa misma hora tenía el registro de apenas 40 por ciento. Satisfecho por los resultados, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, señaló por la noche que "al margen de los resultados que se obtengan, hemos aprendido que si bien a veces se estanca la democracia, es un régimen que evoluciona siempre y se perfecciona en favor de las libertades y la participación de todas y todos".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda, Alonso Urrutia y Fabiola Martínez) y Diario de Morelos, p.10, (Notímex).

“Cayeron pronósticos sobre abstencionismo histórico en las elecciones intermedias”

A pesar de los augurios que proyectaban abstencionismo histórico, y del vacío que las cadenas televisivas hicieron a la elección (como expresión de inconformidad con la reforma electoral), la participación ciudadana detuvo su caída en elecciones intermedias y se ubicó en 43.74 por ciento, dos puntos más con respecto a 2003, cuando se registró 41.1 por ciento, la más baja desde la creación del Instituto Federal Electoral (IFE). En cambio, se produjo un sustancial incremento del voto nulo, al duplicar los niveles promedio de las últimas seis elecciones. En los comicios de ayer, los sufragios anulados –por errores de los electores al marcar su boleta o como expresión de protesta– se ubicaron en 6.04 por ciento (poco más de un millón 200 mil votos), cuando en 2003 este indicador fue de 3.36 por ciento (896 mil sufragios), y en 2006 de 2.51 (un millón 33 mil).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez, Alonso Urrutia y Jesús Aranda).

“Reconoce Calderón nueva composición de la Cámara de Diputados tras los comicios”

El presidente Felipe Calderón reconoció anoche la nueva composición de la Cámara de Diputados, ya que fue decisión soberana de los ciudadanos, y declaró que es tiempo de privilegiar acuerdos para recuperar el crecimiento económico, la generación de empleos y la seguridad pública. Tras la caída del PAN, su partido, en las preferencias electorales, que según los primeros resultados de ser la primera fuerza en la Cámara de Diputados ahora representará la segunda, mientras el PRI ascenderá de la tercera a la primera, el michoacano señaló que la contienda ha terminado y llamó a centrar el esfuerzo en las coincidencias y dejar a un lado intereses de partido o proyectos personales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“El trabajo conjunto Telmex-Dish no crea monopolio, determina la CFC”

La Comisión Federal de Competencia (CFC) detuvo la embestida que comenzó la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) contra Teléfonos de México, al notificarle que la participación de la empresa de Carlos Slim como facturadora de Dish México no supone ninguna concentración o conducta monopólica, e instó a los cableros a presentar pruebas si consideran que Telmex va contra la Ley Federal de Competencia Económica. El organismo antimonopolios respondió a una consulta de la Canitec sobre la relación entre Telmex, Dish México, Multivisión y EchoStar. Destacó que junto con la consulta se presentaron dos denuncias sobre el mismo tema. Fueron interpuestas por Grupo Telecomunicaciones Mexicanas –Telefónica Movistar–, las cuales fueron desechadas por "notoria improcedencia".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“STPS: habrá reforma laboral pese a la conformación del Congreso”

En la próxima legislatura habrá reforma laboral, independientemente de la conformación política que tenga la Cámara de Diputados, pues se logrará el consenso necesario, aseguró ayer el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. Ante esto, la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) respondió que es posible que se dé, "pero no como la quiere Lozano". Entrevistado luego de votar en una casilla cercana a su domicilio, se preguntó al funcionario qué esperaba del nuevo Congreso, a lo cual respondió que independientemente de su conformación, se prevé que habrá una actitud constructiva y corresponsable de parte de los legisladores, para "sacar adelante las reformas que están pendientes, como la laboral".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

“Dispersa el ejército marcha de apoyo al presidente Zelaya; dos muertos”

Quince minutos antes de las cuatro de la tarde, hora anunciada para el arribo del presidente José Manuel Zelaya Rosales, varias decenas de miles de sus partidarios lo esperan, repartidos en todo el perímetro del aeropuerto internacional de Toncontín, concentrados sobre todo en las entradas. Hace menos de dos horas Roberto Micheletti había presumido: "No hemos reprimido absolutamente a nadie". Y ha vuelto a congratularse de su gran logro con el toque de queda: "Nos ha alegrado mucho que la violencia ha disminuido en las calles". Después de la balacera, de los muertos y heridos, los medios del país son encadenados otra vez: sólo para repetir la rueda de prensa del presidente de facto y sus funcionarios, y también el mensaje del cardenal Andrés Rodríguez, quien pidió el sábado a su "amigo José Manuel Zelaya" no regresar a Honduras. Tras su frustrado aterrizaje en Tegucigalpa, Zelaya se traslada a San Salvador, donde esperaba reunirse con los presidentes de Argentina y Ecuador y, según aseguran él mismo y sus seguidores aquí, comenzar a planear un nuevo intento para volver a su país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Arturo Cano).

“Esposa del director del MI6 publica en Facebook información de toda la familia”

La esposa de John Sawers, designado director de la agencia británica de espionaje MI6, publicó imágenes de su marido, familia y amigos en la red social Facebook, informó hoy el diario The Mail on Sunday, que calificó la acción de "error extraordinario" de la mujer, Shelley, y provocó que partidos de oposición pidieran una investigación al respecto. Shelley Sawers reveló en esa página de Internet información personal de la familia, incluida la ubicación de su residencia en Londres, así como las direcciones de sus hijos y sus suegros. Los datos fueron borrados de Facebook por motivos de seguridad, después que el rotativo contactó con el Ministerio de Exteriores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y The Independent).

“Vence la derecha en comicios de Bulgaria”

El opositor partido de centroderecha GERB, del alcalde de Sofía, Boiko Borisov, se impuso a los socialistas del primer ministro saliente, Serguei Stanichev, en las elecciones legislativas de hoy en Bulgaria, aunque sin mayoría absoluta, lo que lo obliga a buscar alianzas. Con 76.67 por ciento de los sufragios escrutados, el GERB obtiene 43.8 por ciento de los votos, frente a 17.96 por ciento del Partido Socialistas y su socio Liberal en el gobierno, el MDL (minoría turca), que obtuvo 13.31, según resultados oficiales parciales. Otras tres formaciones entran al Parlamento: los nacionalistas de Ataka con 9.33 por ciento de los votos; la Coalición Azul con 6.73, y el partido populista Orden, Legalidad, Justicia (RZS), con 4.16. Los tres se mostraron dispuestos a apoyar un gobierno de Borisov, quien se dio a la tarea de conformarlo rápidamente.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).

“El deshielo por el cambio climático dispara la actividad militar entre las naciones del Ártico”

Las naciones del Ártico prometen evitar nuevas escaramuzas al estilo guerra fría vinculadas con el cambio climático, pero la actividad militar se está disparando en una región polar donde el deshielo podría permitir la búsqueda de petróleo y gas o nuevas rutas de navegación. Las seis naciones en torno al océano Ártico prometieron cooperar en desafíos como la supervisión de posibles nuevas zonas de pesca o rutas de navegación en una zona que ha sido remota, fría y oscura a lo largo de la historia como para generar interés. Pero el calentamiento global está incitando disputas hasta ahora irrelevantes, como el enfrentamiento entre Rusia y Dinamarca por la posesión del lecho marino bajo el Polo Norte o hasta dónde llega el control canadiense del Pasaje del Noroeste, que Estados Unidos denomina una vía marítima internacional. "Será un nuevo océano en una zona estratégica", dijo Lee Willett, director del Programa de Estudios Marinos del Instituto de Servicios Real para Estudios de Defensa y Seguridad en Londres, prediciendo amplia competencia en la zona del ártico.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).